

COMPTE RENDU DE SEANCE DU CONSEIL DE QUARTIER FAUBOURG D'ESQUERCHIN

Date	JEUDI 30 MAI 2024
Horaires	18H30 – 20H30
Lieu	PAVILLON ROUX – SALLE DE REUNION

Etaient présents :

- Mme Nora CHERKI, adjointe au maire, en charge des quartiers « Faubourg d'Esquerchin » et « Faubourg de Béthune » ;
- M Julien NONNON, chargé de la démocratie locale à la mairie de Douai ;

- Mme Fatiha BOUCHENTOUF, M Laurent DANGLOT ; Mme Christelle DANGLOT ; M Christophe DOYEN ; M Stéphane DUCATILLON ; Mme Sylvie FERON, membres du conseil de quartier Faubourg d'Esquerchin ;

Etaient excusés :

- Mme Emilie AGATONGE ; M Lucas DAUPHIN et M Baptiste FONTAINE, membres du conseil de quartier Faubourg d'Esquerchin ;

Etaient absents :

- Mme Sherazade AOUIMER ; M David DAUPHIN ; Mme Bernadette MENET ; Mme Nelly MERESSE, membres du conseil de quartier Faubourg d'Esquerchin.

1 INFORMATION

• Point sur le centre pénitencier

Les riverains résidant à proximité du centre pénitencier subissent depuis quelques temps des nuisances dues au trafic d'approvisionnement des détenus. Dans l'optique de mettre fin à ces pratiques et de ramener la tranquillité dans le quartier, une première réunion s'est tenue le 20 février dernier en présence de M le Maire, d'élus, du sous-préfet, de la directrice de la prison, du personnel pénitencier, des forces de l'ordre et de Partenord.

Après avoir rapporté les échanges qui se sont tenus lors de cette réunion et présenté l'ensemble des mesures mises en place à ce jour pour apaiser les alentours du centre pénitencier, l'adjointe de quartier précise que ces éléments ont également été partagés avec les habitants les plus concernés.

Pour conclure, il est précisé que plusieurs arrestations ont eu lieu ces dernières semaines et que la police fait des rondes régulièrement sur le secteur. Il est également indiqué qu'une 2nd réunion avec tous les acteurs doit être prochainement programmé pour faire un bilan d'étape de la situation et poursuivre les actions visant à apaiser les alentours du centre pénitencier.

• Aire de jeux jardin d'Esquerchin

Lors du dernier conseil municipal, il a été relevé des nuisances au jardin d'Esquerchin, causées par la présence d'individus pendant les horaires de fermeture du parc. Pour remédier à cette problématique, une réunion est prévue avec le service jardin et cadre de vie pour étudier les solutions qui pourraient être mises en place pour apaiser le secteur lors des horaires de fermeture du parc.

• Retour sur la visite des serres municipales

A l'initiative du conseil de quartier Faubourg de Béthune, une visite des serres municipales a été organisée le Mercredi 15 mai après-midi. Une 30^e de membres de tous les conseils de quartier se sont retrouvés et ont pu découvrir les différentes serres, mais également le jardin pédagogique et les ruches. Les membres du conseil de quartier Faubourg de Béthune présents à cette visite font part de leur satisfaction d'avoir pu découvrir l'envers du décor et d'échanger avec les agents du service de la production florale / réserve naturelle.

• Retour sur l'atelier citoyen « composteurs »

En prévision de l'installation d'un site de compostage partagé dans le quartier Faubourg d'Esquerchin, les membres du conseil de quartier ont été invités à une visite des Carrés Saint Pierre le 21 mars dernier et ont pu bénéficier d'une explication complète des différentes étapes du compostage.

Le 6 avril, une réunion publique s'est tenue pour informer les habitants du quartier sur l'arrivée prochaine de composteurs partagés et pour présenter le principe de fonctionnement. A l'issue de cette réunion, l'ensemble des conditions pour la mise en place de ce projet ont pu être réunies (nombre d'inscription suffisant, associations porteuses, référents de site désignés) et un site a été choisi collectivement : à côté du café de la Brayelle à la place du parterre de bambous. Les travaux doivent débuter le 24 juin pour une durée de 3 à 4 jours avec un délai supplémentaire pour la pose des « ganivelles ». Quand le chantier sera terminé, les associations porteuses (La Brayelle et le centre social) pourront commencer l'activité du site avec les habitants qui recevront tous un bio-seau.

• Plan LED 2024 – Faubourg d'Esquerchin

Le conseil de quartier est informé que les lampadaires des rues Léonie Maïaux, de Cuincy, des Cytises et l'avenue des Lilas passeront en LED au courant du 2nd semestre 2024, ce qui permettra de maintenir l'éclairage toute la nuit. De manière plus générale, il est précisé que l'extinction des luminaires non

LED a permis de réaliser 341.000€ d'économies et qu'en 2024 ce sont 530 points lumineux qui seront changés dans toute la ville. Pour terminer, il est rappelé que l'objectif est de passer l'ensemble des luminaires de la ville en LED (actuellement 37% ont été changés), depuis 2014 la ville a investi 8.2 millions d'euros dans la transition des éclairages publics.

2 AUTO-SAISINES

• RETOUR SUR LES AUTO-SAISINES EN COURS

⇒ CQ8 2024 001 – Réaménagement au parc de l'enfant Jésus

Pour cette demande, le conseil de quartier est informé qu'un avis favorable a été émis. Il est ensuite précisé que pour cette année 2024, une enveloppe de 100.000€ est dédiée à la réalisation de projets proposés par les conseils de quartier. Une petite 10^e de projets (dont celui du réaménagement au parc de l'enfant Jésus) sont actuellement retenus et en cours d'étude de faisabilité et de chiffrage par les services. Une fois tous les projets budgétés, si l'enveloppe des 100.000€ est dépassée un arbitrage pour choisir les projets sera effectué par les élus.

⇒ CQ8 2024 002 – Aménagement place Brossolette

Concernant la place Brossolette, l'adjointe de quartier réaffirme l'intérêt de la municipalité pour son réaménagement sans pour autant pouvoir fixer un calendrier. Concernant la demande d'aménagement provisoire faite par le conseil de quartier, il est précisé que, comme pour la demande du parc de l'enfant Jésus, ce projet est en étude dans les services et pourrait être financé dans le cadre de l'enveloppe 2024 dédiée aux projets des conseils de quartier.

⇒ CQ8 2024 003 – Révision du plan d'implantation des poubelles dans le quartier

Comme inscrit dans la délibération « cadre transition écologique et solidaire », les conseils de quartier sont invités à participer au plan d'installation des corbeilles en ville. Pour finaliser cette demande, il est proposé au conseil de quartier de mettre en place un diagnostic en marchant afin de relever les poubelles existantes sur le quartier. Ce relevé pourra ensuite être complété par des demandes de déplacements et/ou de suppression et/ou d'ajout avant d'être transmis aux services.

Les membres du conseil se sont accordés pour l'organisation d'un diagnostic en marchant pour revoir le plan d'implantation des poubelles de la partie sud du quartier le Mercredi 5 Juin à 17H00, le rendez-vous est fixé devant le café de la Brayelle.

• PROPOSITION DE NOUVELLES AUTO-SAISINES

Conformément aux modalités de fonctionnement, le conseil de quartier de Faubourg d'Esquerchin souhaite s'autosaisir sur les sujets suivants :

⇒ Nettoyage des caniveaux de la rue Jean Mermoz

La présence continue de véhicule en stationnement le long des trottoirs dans la rue Jean Mermoz, ne permet pas de nettoyer correctement les caniveaux en pavés qui sont aujourd'hui particulièrement sales et terreux. Le conseil de quartier propose d'interdire le stationnement dans la rue pendant une journée, pour qu'un nettoyage complet et en profondeur puisse avoir lieu.

Afin d'officialiser cette nouvelle auto-saisine, un courrier formalisant précisément la demande sera transmis prochainement à la ville pour traitement et réponse.

3 SAISINES

• **Projet plantation du centre social**

Jalila Adardour, référente petite enfance au centre social du Faubourg d'Esquerchin, souhaite monter un projet nature dans les alentours du centre social. Si le projet est d'ores et déjà initié avec la mise en place d'un composteur, d'autres actions doivent être menées (végétalisation des murs du centre social, création d'un verger partagé au pied des immeubles NOREVIE...). Si les actions devraient se faire avec les enfants et les écoles du quartier, il est également souhaité que le conseil de quartier puisse participer activement.

A l'unanimité, les membres du conseil de quartier accepte cette proposition de s'investir dans ce projet du centre social. Un temps doit être prochainement programmé pour présenter de manière plus détaillée l'ensemble des actions.

• **Opération « trottoir pas crottoir »**

La ville met en place une campagne de sensibilisation face aux incivilités de certains citoyens qui ne ramassent pas les déjections de leurs animaux. A l'aide d'un pochoir un marquage au sol est effectué à la peinture avec le texte « trottoir pas crottoir », si le dispositif est actuellement en plein déploiement sur le centre-ville, il est proposé de le décliner également dans les autres quartiers. Les membres du conseil de quartier sont invités à proposer des rues où il serait nécessaire de déployer cette campagne de sensibilisation.

Après discussions, les membres du conseil de quartier ont retenus 2 secteurs représentant une 10^e de rues. Un courrier reprenant l'ensemble de ces propositions sera transmis à la mairie.

4 AUTRES SUJETS

• **Prochaines actions des conseils de quartier**

Les membres des conseils de quartier sont informés des prochaines actions menées par les autres conseils de quartier et sont invités à y participer s'ils le souhaitent et à en faire la promotion autour d'eux :

- Fête des voisins du conseil de quartier Carnot-Gare / La Cochette co-organisée avec l'association Bethesda à partir de 18H30 sur le parking de l'école d'art de Douai.
- Collecte citoyenne de déchets organisée par le conseil de quartier de Dorignies, le 15 Juin 2024 de 9H00 à 12H00. Rendez-vous devant l'église Notre-Dame d'Espérance (rue de l'église).

• **Désignation des 2 représentants pour le comité des 8 CQ du samedi 7 septembre**

Pour le prochain comité des 8 conseils de quartier qui se déroulera le samedi 7 septembre de 10H00 à 12H00 à la Maison des Associations Gounod (salle 16), Fatiha Bouchentouf et Christelle Danglot sont désignées pour représenter le conseil de quartier Faubourg d'Esquerchin.

• **Campagne 2024 de renouvellement partiel des membres des conseils de quartier**

Suite à la démarche de co-construction visant à actualiser la charte des 8 conseils de quartier, il est précisé que cette dernière a été validée lors du conseil municipal du 17 mai 2024. Comme prévu dans l'article 3.2 de la charte des 8 conseils de quartier, il est rappelé qu'un renouvellement partiel des membres sera opéré à l'automne 2024.

Début septembre tous les membres (à l'exception des membres sortants) seront invités à faire part de leur souhait de poursuivre ou non leur engagement afin de déterminer le nombre de place qu'il y aura à pourvoir. Pour ce renouvellement, il n'y a pas de membres sortant pour le conseil de quartier Faubourg d'Esquerchin.

Enfin, il est spécifié que la campagne d'appel à candidature se déroulera du 15 septembre au 15 Novembre 2024.

- **Entretien des espaces verts**

Il est porté à la connaissance du conseil de quartier que suite à la décision de l'entreprise en charge de l'entretien des espaces verts de mettre fin à son contrat, un nouveau marché public a dû être lancé. Cette procédure a créé quelques latences et c'est pourquoi certains secteurs sont actuellement recouverts d'herbes hautes. Toutefois il est précisé que la nouvelle société vient de débiter son contrat et qu'elle travaille activement pour rattraper les différents retards de tonte dans la ville.